

PLAZA del TRINQUETE
PEÑARANDA de DUERO (Burgos)



Antigua callejuela de la Colegiata
Peñaranda de Duero (Burgos)
Casas solariegas, Lagares y
Bodegas. s. XVIII
Rehabilitación residencial y servicios
Oficina Municipal de Turismo

La antigua callejuela de la Colegiata, hoy plaza del Trinquete, fue en otros tiempos, la “*trasera degradada*” de la calle Real, repleta de bodegas y lagares por la umbría de la iglesia.

Pero la demanda local de viviendas en el s. XVIII, renovó la plaza de casas solariegas con amplias solanas en las fachadas, construidas en piedra sobre lagares y bodegas que ya existían; como la casa Bartolo Extremera (Oficina de Turismo) o, la casa Briongos (Trinquete 9).

El nombre de Trinquete vino después. Y se debió al popular juego de pelota a mano, en modalidad trinquete (frontón con obstáculos arquitectónicos), que se practicaba en esta calle, a comienzos del s. XX, utilizando de frontón las altas paredes de la iglesia.

El traslado, a partir de 1960, de toda la industria vinícola a la Bodega Cooperativa Santa Ana, facilitó la rehabilitación de las casas, con viviendas y servicios varios (oficina de Turismo, bar, tiendas, etc.) superando la maldición del “*frío de las cuatro paredes*” sin perder su encanto tradicional, “*aunque ya no se juegue a la pelota*”.